



夏の動物園は10月17日まで 毎日開園しています
もくもくタイム・なるほどガイドをチェックして 動物園に行こう

ASAHIYAMA ZOO

発行所

旭川市旭山動物園
動物図書館
☎ 36-1104

ボルネオへの恩返し

ボルネオトラストジャパン (BCT ジャパン)



ボルネオの自然環境を守り、野生動物との共生を目的としている団体です。旭山動物園では、「恩返しプロジェクト」として、昨年から活動に協力しています。今回のゾウのオリのプレゼントもこの団体が中心になっています。



みわたすかぎり アブラヤシ・アブラヤシ・アブラヤシ...

旭山動物園で昨年から動き出した「恩返しプロジェクト」。今はボルネオへ恩返しのまっただ中。「どうして、ボルネオ？」と思うかもしれません。私たちのふだんのくらしは、海の向こうのジャングルとは、なかなか結びつかないようにも感じます。でも実は、私たちの生活に、びつくりするほど身近なのです。

日本では...

コンビニに行けば、おかしや カップめんがいっぱい！
ファーストフードのポテトやバーガー 大好き！
服なども安く手に入って、買いすぎちゃうくらい！
不自由のない べんりな生活は本当にあたりまえ？

南の島のボルネオ島では...

ジャングルの中は
さまざまな生き物たちがいっぱい！
オランウータンのふるさとこの島。
でも、心配なことが...



遠いけど近い？ どういうことかな？

動物たちのふるさと、私たちの生活を
ささえているんだね。
もらってばかりでいいのかな？
私たちはなにをお返しできるだろう？



身近なものにボルネオ産の...

「パーム油」という言葉を聞いたことはありませんか？
アブラヤシの実からとれる油です。お菓子やインスタントのラーメンや洗剤などに含まれていて、おなじみのものばかりです。知らず知らずのうちに、私たちはボルネオ産のパーム油を使っています。そして、私たちがゆたかなくらしをしているウラ側では、さまざまな問題が起きているのです。

アブラヤシはボルネオのように、あたたかく、雨の多いところで育つヤシの木の種類です。パーム油が必要とされるようになると、ボルネオの人たちはアブラヤシを植えるようになりました。私たちがパーム油を使えば使うほど、アブラヤシの畑がどんどん増えていきます。動物たちのすむ森の木を倒してしま、たくさんのアブラヤシを植えています。すると、ボルネオではどんな事がおきると思いますか？もともと、その森にすんでいた動物たちは、おいやられてしまいます。いつしか、ボルネオゾウやオランウータンがアブラヤシの畑を荒らすようになり、ついには「害獣」と悪者扱いされています。

7月21日の贈呈式の様子です

この日がゾウのオリ初披露



贈呈式に来てくれた神楽小4年生たち
ゾウのオリにはいってみました

このオリは、旭山オリジナルです。オリの格子が斜めになっています。オリの格子が斜めになっているのは、ボルネオゾウの動きや力を考えての工夫です。動物園が地元のかいしゃに相談して、作り上げることができました。オリは、ボルネオに送られ、9月上旬に、使われ始めます。もうすぐ、このオリがボルネオで活躍し、ボルネオゾウを救える日がやってきます。

ここで、今回のプロジェクトは、人里に近づきすぎたゾウを救出して、ゾウが安心してくらせる森に戻してあげようとする試みです。実際に活動をしているマレーシア・サバ州野生生物局に、ゾウを移動するためのオリをプレゼントしました。



森をおわって困っているのはゾウだけじゃないんだよ
さまざまな動物たちがくらせる森に、地球にできたらいね

私たちのくらしが、知らないうちに野生動物たちのくらしを奪っていることがあります。旭山動物園では、そんな動物たちのくらしを取り戻せるように、さまざまな活動をしていきます。その一つ、おらんうーたん館前にある、「ボルネオへの恩返し」コーナー。ここに行ったことはありませんか？皆さんの写真と飼育展示係の声でボルネオの現状をお伝えしています（パネル展示）。また、不定期でなるほどガイド「ボルネオへの恩返し」でお話をきくこともできます。

みんなのありがとうをかたちに...
ボルネオコーナーでは...
自動販売機が
この第1号機からはじまって、今は全国に60台以上になりました。たくさんの人の協力で、ゾウのオリが完成！ありがとうございます
園内では...
動物たちへ恩返しができるおかし動物クラブも登場したよ
売上の一部がボルネオへの恩返しにつかわれます